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1 ATA DA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
2 CENTRO DE CI~NCIAS AGRÁRIAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO EsplRITO
3 SANTO, REALIZADA AOS VINTE E SETE DIAS DO M~S DE FEVEREIRO DE DOIS
4 MIL E QUATORZE, As TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS, NO AUDITÓRIO DO
5 PRÉDIO CENTRAL DO CCA-UFES, SOB A PRESID~NCIA DO PROFESSOR JULlÃO
6 SOARES DE SOUZA LIMA, DIRETOR DO CCA, E COM A PRESENÇA DOS
7 SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): GERALDO REGIS MAURI, VICE-DIRETOR DO
8 CCA; FABRIcIO GOMES GONÇALVES, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE
9 CI~NCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA; HELDER DE AMORIM MENDES, CHEFE

10 DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; MARCO ANTONIO SARTORI, CHEFE DO
11 DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; GIOVANNI DE OLIVEIRA
12 GARCIA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; TAis CRISTINA
13 BASTOS SOARES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRiÇÃO;
14 ARIADNE MARRA DE SOUZA, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA;
15 CARLOS ALBERTO MANFR~, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA
16 PURA E APLICADA; DIRLEI MOLlNARI DONATELE, SUBCHEFE DO
17 DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; RENATO RIBEIRO PASSOS,
18 CHEFE DO DEPARTAMENTO DE PRODUÇÃO VEGETAL; JOSÉ Luis PASSAMAI
19 JUNIOR, CHEFE DO DEPARiAMENTO DE QUIMICA E FlsICA; JOSEVANE
20 CARVALHO CASTRO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; HÉRCULES
21 DA SILVA MIGLlO, REPRESENTANTE DO CCA NO CEPElUFES; HUGO BOLSONI
22 ZAGO, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE AGRONOMIA E
23 ENGENHARIA FLORESTAL; VALÉRIA ALVES DA SILVA, REPRESENTANTE DOS
24 COLEGIADOS DOS CURSOS DE CI~NCIA DA COMPUTAÇÃO E SISTEMAS DE
25 INFORMAÇÃO; LUIZ ANTONIO BORGES JUNIOR, REPRESENTANTE DOS
26 COLEGIADOS DOS CURSOS DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA,
27 ENGENHARIA QUIMICA E ENGENHARIA DE ALIMENTOS; WELlNGTON RONILDO
28 CLARINDO, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE GEOLOGIA,
29 CI~NCIAS BIOLÓGICAS BACHARELADO E CI~NCIAS BIOLÓGICAS
30 LICENCIATURA; LUCELI DE SOUZA, REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS
31 CURSOS DE FARMÁCIA E NUTRiÇÃO; MARCUS DE FREITAS FERREIRA,
32 REPRESENTANTE DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE MEDICINA
33 VETERINÁRIA E ZOOTECNIA; ROBERTO COLlSTETE JUNIOR, REPRESENTANTE
34 DOS COLEGIADOS DOS CURSOS DE QUIMICA, FlslCA E MATEMÁTICA; ADÉSIO
35 FERREIRA, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO E
36 PAULO ALEXANDRE LOBATO, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-
37 ADMINISTRATIVOS. AUSENTE, COM JUSTIFICATIVA, A CONSELHEIRA ÉRIKA
38 TAKAGI NUNES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA. AUSENTE, O
39 CONSELHEIRO JOSÉ FRANKLlM CHICHORRO, REPRESENTANTE DO CCA N
40 CEPE/UFES. NÃO HOUVE REPRESENTAÇÃO DISCENTE POR ESTAREM CO
41 MANDATO VENCIDO DESDE 04/05/2013. Havendo quorum, o senhor Presidente
42 declarou aberta a Sessão. 1. Apreciação da ata: 1.1 Ata da primeira reunião ordinária
43 do Conselho Departamental, realizada em 07/0212014. Aprovada por unanimidade. 2.
44 Expediente: O Presidente, com a palavra, solicitou a inclusão dos seguintes assuntos:
45 2.1 Protocolado nO 23068.71000212014-35 - Departamento de compm-=-
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46 Solicita homologação do resultado do concurso na área de Ciência da Computação
47 (1.03.00.00-7) / Sistemas de Informação (1.03.03.04-9). ·2.2 Protocolado nO
48 23068.710011/2014-26 - Departamento de Computação - Solicita homologação do
49 resultado do concurso na área de Ciência da Computação (1.03.00.00-7) / Sistemas de
50 Informação (1.03.03.02-2). Foram excluídos os seguintes assuntos: Processo nO
51 23068.001562/2014-03 - Departamento de Biologia - Encaminha termo de prestação
52 de serviço voluntário de Paulo Marcos Amaral Silva para atuar como professor na
53 disciplina Biologia Celular (DBI05363). Parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e
54 Culturais. Relator: Ulysses Rodrigues Vianna. Processo nO 23068.001561/2014-51 -
55 Departamento de Biologia - Encaminha termo de prestação de serviço voluntário de
56 Thais Lazarino Maciel para atuar como professor na disciplina Biologia Celular
57 (DBI05363). Parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais. Relator: Luis
58 Antonio Borges Junior. Toda~ as inclusões, exclusões e inversões de pauta foram
59 aprovadas por unanimidade. 3. Pauta: 3.1 Protocolado nO. 23068.709999/2014-81 -
60 Renato Ferreira Miranda - Solicita homologação dos representantes discentes no
61 Colegiado do Curso de Geologia: Ludmila Fava Zogheid e Renato Ferreira Miranda,
62 como titular e suplente, respectivamente, pelo período de um ano. No Departamento
63 de Geologia: Carlos Alberto Tinoco Alvarenga, Marcelo Henrique Gonçalves de Freitas,
64 Bruno Rissoni Baptistella, como" titulares, William Medina Leite Feres, Hudson Costa
65 Oliveira, Jardel Lustoza Arpini, como membros suplentes, respectivamente, pelo
66 período de um ano a partir desta data. Homologado por unanimidade. 3.2
67 Protocolados nO. 23068.787185/2013-04 - Departamento de Farmácia e Nutrição;
68 nO. 23068.707576/2014-26 - Departamento de Medicina Veterinária; nO.
69 23068.787033/2013-01 - Departamento de Zootecnia; nO. 23068.782117/2013-41-
70 Departamento de Biologia - Encaminham os nomes dos Professores Jefferson
71 Pessoa Hermely e Mirelle Lomar Viana; Letícia Leal de Oliveira; Maria Izabel Vieira de
72 Almeida; Luceli de Souza para compor a gestão do Biotério do CCA. Em apreciação.
73 Em votação. Homologado por unanimidade. 3.3 Protocolado nO23068.709951/2014-
74 72 - Departamento de Biologia - Informa que não houve inscritos no concurso do
75 Edital 02/2014 na área de Anatomia (CNPq 2.06.04.00-9), Embriologia (2.06.02.00-6) e
76 Subárea Anatomia Animal (CNPq 2.06.04.02-5), Anatomia Humana (CNPq 2.06.04.01-
77 7). Homologado por unanimidade. 3.4 Protocolado n° 23068.709447/2014-72 -
78 Departamento de Biologia - Encaminha resultado do concurso para Professor
79 Adjunto A do edital 185/2013-R na área Taxonomia de Criptógamos (CNPq 2.03.04.01-
80 3) e subárea Morfologia Externa (CNPq 2.03.02.01-0), com o seguinte quadro de
81 notas: Juliana Rosa do Pará Marques de Oliveira, classificada em 1° lugar, com 947
82 (novecentos e quarenta e sete) pontos; Poliana Silva Brasileiro, classificada em 2°
83 lugar, com 815 (oitocentos e quinze) pontos e Débora Machado Corrêa, c1assificad
84 em 3° lugar com 806 (oitocentos e seis) pontos. Em apreciação. Em votaçã . .;
85 Homologado por unanimidade. 3.5 Protocolado nO 23068.709527/2014-28
86 Departamento de Produção Vegetal - Solicita alteração de banca de concurso do
87 Edital nO15 de 12/02/14, na área de Fitossanidade e subárea Fitopatologia, referente
88 ao processo nO 23068.023281/2013-12, passando a mesma a constar a seg~int
89 composição: Membros Titulares: Prof. Dirceu Pratissoli (Presidente CCA-UFES); Pr
90 Dr. Gaus Silvestre de Andrade Lima (Membro Externo- UFAL); e Prof. Dr. Regi d
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Lamberti Napoleão (Membro Externo - UFVJM). Membros Suplentes: Profl. Dr'.
Elisabete Fantuzzi (Membro Interno - CCAlUFES) e Prof3.· Dr'. Iraildes Pereira
Assunção (Membro Externo - UFAL). Em discussão, em esclarecimentos, em votação.
Aprovada por unanimidade. 3.6 Protocolado nO 23068.71000212014-35 -
Departamento de Computação - Informa que não houve candidato classificado no
concurso da área de Ciência da Computação (1.03.00.00-7) e Sistemas de Informação
(1.03.03.04-9), referente ao processo nO 23068.011364/2013-69. Homologado por
unanimidade. 3.7 Protocolado nO 23068.710011/2014-26 - Departamento de
Computação - Informa que não houve candidato classificado no concurso da área de
Ciência da Computação (1.03.00.00-7) / Engenharia de Software (1.03.03.02-2),
referente ao processo nO23068.011370/2013-16. Homologado por unanimidade. 3.8
Processo nO 23068.000755/2014-39 - Departamento de Farmácia e Nutrição -
Fabiane Matos dos Santos -. Solicita afastamento para licença capacitação a partir de
1° de abril de 2014, para realização de estudos na Universidade de Brasília. O
Conselheiro Marco Antonio Sartori, com a palavra, fez a leitura do relato com parecer
favorável à aprovação. Em discussão, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.9
Processo nO23068.000590/2014-03 - Departamento de Biologia - Miriam Cristina
Alvarez Pereira - Solicita afastamento para licença capacitação a partir de 1° de abril
de 2014, para realização de estúdos no Instituto de Pesquisas Jardim Botânico do Rio
de Janeiro / Escola Nacional de Botânica Tropical. A Conselheira Taís Cristina Bastos
Soares, com a palavra, fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em
discussão, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.10 Processo nO
23068.000886/2014-16 - Departamento de Biologia - Miriam Cristina Alvarez
Pereira - Solicita afastamento para pós-doutorado no período de 01/07/2014 a
30/06/2015, no Instituto de Pesquisas Jardim Botânico do Rio de Janeiro / Escola
Nacional de Botânica Tropical. O Conselheiro Adésio Ferreira, com a palavra, fez a
leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em votação.
Aprovado por unanimidade. 3.11 Processo nO 23068.001779/2014-13
Departamento de Farmácia e Nutrição - Francisco de Paula Careta - Solicita
afastamento do país no período de 27 a 29 de março de 2014, para realizar visita
técnica no Centro Internacional de Engenharia Genética e Biotecnologia na cidade de
Roma, Itália. O Conselheiro José Luis Passamai Junior, com a palavra, fez a leitura do
relato com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em votação. Aprovado por
unanimidade. 3.12 Processo nO23068.001776/2014-71 - Departamento de Farmácia
e Nutrição - Renata Dalmaschio Daltoe - Solicita afastamento do país no período de ~
03 a 12 de abril de 2014, para participação no AACR Annual Meeting 2014, em San ~J
Diego, Califórnia, Estados Unidos. A Conselheira Louisiane de Carvalho Nunes, com a671
palavra, fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em
votação. Aprovado por unanimidade. 3.13 Protocolado nO 23068.769161/2013-65 _ V"

Departamento de Química e Física - Christiano Jorge Gomes Pinheiro - Solicita ~r I

alteração da carga horária total de 45h e 02 créditos para 60h e 04 créditos da ",
Disciplina Física das Radiações (DQF 11123) do curso de Licenciatura em Física do
CCA. O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê, com a palavra, fez a leitura do relato com
parecer favorável à aprovação desde que sejam anexados documentos que
comprovem que nenhum discente terá o histórico comprometido com essa alteraç- .
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remoção da Professora Agda Felipe Silva Gonçalves do Departamento de Educação e
Ciências Humanas do CEUNES/UFES para o Departamento de Medicina Veterinária
do CCAlUFES. O Conselheiro Giovanni de Oliveira Garcia, com a palavra, fez a leitura
do relato com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em votação. Aprovado
por unanimidade. 3.21 Protocolado nO23068.706308/2014-97 - Programa de Pós-
Graduação de Ciência e Tecnologia de Alimentos - Profl Raquel Vieira de
Carvalho - Solicita homologação da proposta de atualizações do regulamento do
Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia de Alimentos, que visa atender
as determinações do Regulamento Geral da Pós-Graduação da UFES (Resolução nO
11/2010 - CEPE) no que se refere ao Título IV - Do Regime Didático, especificamente:
Parágrafos 2° e 3° do Artigo 33 - altera as exigências para aprovação no teste de
proficiência em inglês e na disciplina de Inglês Técnico; Artigo 35 - atualiza a
metodologia de cálculo do Coeficiente de Rendimento Acadêmico - CRA); Alíneas a e
b do Artigo 36 - altera os critérios de desligamento em virtude da alteração da
metodologia do cálculo do CRA. O Conselheiro Hércules da Silva Miglio, com a
palavra, fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação. Em discussão, em
votação. Aprovado por unanimidade. 4. Comunicações: 4.1 O Presidente, com a
palavra, informou o email do Diretor do Instituto de Inovação Tecnológica, Antonio
Alberto Fernandes, em que soliCita uma breve participação na reunião ordinária do
Conselho Departamental do CCA do dia 29/04/2014, para apresentação do Instituto e
conversa sobre proteção e inovação. 4.2 Comunicou que no dia 29/04/2014 a
Coordenadora do Programa Ciência sem Fronteiras, Profl Patrícia Alcântara Cardoso,
virá ao CCA para reunião com os Coordenadores de Cursos e representantes de
discentes, às 11h, no Auditório do Cread. 4.3 Protocolado nO23068.710012/2014-71 -
Coordenação de Contabilidade Finanças e Material do CCA - encaminha a
Recomendação n001/2009 do Conselho de Curadores da UFES, para ampla
divulgação aos setores que promovem arrecadação de recursos financeiros. 4.4
Protocolado nO 23068.710359/2014-13 - Coordenação de Contabilidade Finanças e
Material do CCA - encaminha proposta de normas de bens patrimoniais visando
minimizar problemas pertinentes à utilização, guarda e transferências de bens que
compõem o patrimônio público para ampla divulgação a todos os setores do CCA-
UFES. 4.5 Protocolado nO23068.707407/2014-96 - Departamento de Administração
dos Órgãos Colegiados - Memorando Circular nO 01/2014- Encaminha cópia da
Resolução nO70/2013- CUn para divulgação. 4.6 Protocolado nO23068.708301/2014-
18 - Departamento de Administração dos Órgãos Colegiados - Memorando Circular nO
10/2014 - CEPE - Encaminha Projeto de Resolução que estabelece critérios para a
alocação de vagas disponibilizadas para contratação de professores titulares. As
sugestões devem ser encaminhadas à CPD/CEPE até o dia 28 de fevereiro, para qu
tal projeto seja incluído na pauta da Sessão Ordinária do CEPE, prevista para ocorre
em 11 de março deste ano. 4.7 Protocolado nO23068.708812/2014-21 - Sintufes -
Comunica a deflagração de greve nacional dos servidores técnico-administrativos em
educação, a partir de 17 de março. 5. Palavra Livre: 5.1 O Conselheiro Carlos Alberto
Manfrê disse que o Prof. Átila Pianca Guidolini encaminhou um Protocolado referente à
carga horária de 50 min e não de 60 min para que seja apreciado por este Conselho e
ainda não sabe como será o encaminhamento. O Presidente informou que es
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analisando, mas ainda não conseguiu visualizar uma alternativa. O Conselheiro Dirlei
Molinari Donatele disse que há uma legislação no MEC em que deve cumprir a carga
horária do curso. 5.2 A Conselheira Taís Cristina Bastos Soares perguntou se os
datashows já chegaram e se serão distribuídos entre os Departamentos, tendo em
vista que o Departamento de Farmácia e Nutrição está com problemas com o número
insuficiente de equipamentos. O Presidente informou que os datashows já chegaram e
serão fixados nas salas de aula e laboratórios, porém a instalação está dependendo
dos suportes. 5.2.1 Perguntou se Centro está com uma política de reserva de
computadores e impressoras, uma vez que os equipamentos estão apresentando
problemas e, principalmente, as impressoras devido à má qualidade dos toners. O
Conselheiro Paulo Alexandre Lobato informou que já foi assinado o contrato com a
empresa Lenatec, que disponibilizou número de telefone para realização dos
chamados, porém a empres~ tem 60 dias para operacionalização do processo de
manutenção. 5.2.2 Questionou porque a relação de equipamentos solicitada à Reitoria
para atender os cursos de graduação não chegou e os da Pós-Graduação já estão
chegando. O Presidente informou que a verba para compra desses equipamentos com
o objetivo de atender os cursos de graduação não foi liberada pelo Governo Federal.
5.3 O Conselheiro Roberto Colistete Junior disse que o Laboratório de Informática do
Prédio Central tem poucos computadores para acesso dos alunos. Disse que algumas
comissões de avaliação do MEC atribuem nota muito baixa para os cursos devido a
esse problema e solicitou que sejam disponibilizados computadores novos para o
laboratório. O Presidente informou que a licitação tem sido feita pelo NPD e os
computadores novos estão para chegar. 5.4 O Conselheiro Giovanni de Oliveira Garcia
solicitou a compra de HD externo para uso das secretarias do Centro. 5.4.1 Solicitou
também a demarcação de mais vagas de estacionamento de motos e carros e sugeriu
que seja realizado no período do recesso. O Presidente informou que já tem algumas
propostas com relação à ampliação e sinalização das vias, disse que já conversou com
o Setor de Engenharia do CCA para fazer a parte de sinalização do sentido do trânsito,
mas ainda depende da liberação da via próxima ao Restaurante Universitário e outras
modificações para abertura de espaços. 5.4.2 Sugeriu que seja encaminhado um
documento ao Prof. Gercílio Alves de Almeida Junior para que seja colocado o horário
com os nomes dos professores das disciplinas afixado na porta de cada sala de aula.
5.4.3 Informou que o Memorando Circular encaminhado pelo Setor de Transportes aos
Departamentos do CCA causou muita discussão no Departamento de Engenharia .
Rural, principalmente no parágrafo em que trata da solicitação de um docente que
agendou e não foi à viagem. Sugeriu que se acontecer de o docente agendar e não

as providências. O Presidente informou que se o docente solicitar e não comparecer,
será encaminhado um documento ao Chefe Imediato, disse também que apresentará .
neste Conselho um relatório de viagens realizadas por mês pelo setor de transporte ~
para análise da quantidade de viagens que estão sendo atendidas. A Conselheira
Ariadne Marra de Souza informou que o Departamento de Geologia geralmente é
atendido em 100% das viagens, mas o grande problema é com um dos veículos ônibus
que está apresentando problemas mecânicos nas visitas técnicas e sugeriu que seria
momento de solicitar a compra de mais veículos novos. 5.5 O Conselheiro José í
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Passamai Junior solicitou que a oferta de disciplina seja tramitada apenas pelo sistema
e não seja mais tramitada via papel, tendo em vista que está havendo desperdício de
papel. 5.6 O Conselheiro Carlos Alberto Manfrê pediu que os processos sejam
encaminhados com mais antecedência ao Conselho Departamental, devido o curto
prazo para os relatores analisarem e emitirem o parecer. O Presidente agradeceu a
presença de todos e encerrou a Sessão. Nada mais havendo a tratar, eu, Josiléia Curty
de Oliveira, Secretária Administrativa, lavrei a ata, constando de 279 (duzentos e
setenta e nove) linhas, 7 (sete) páginas e que, depois de lida e achada conforme, será
pelos senhores membros assinada. ~
Julião Soares de Souza Lima -
Geraldo Regis Maurr
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Adésio Ferreira - r 'I
André Gustavo Vasconcelos Costa - ~- Lr~ rr-,,"~ ~~ ')
Carlos Alberto Manfrê -. /1'/.',
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Giovanni de Oliveira Garcia _ l. --
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